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Ata da Trigésima Segunda Reunião Ordinária, no Segundo Período Anual, 
da Terceira Sessão Legislativa, da Décima Sétima Legislatura, em 10 de 
setembro de 2019, às 10h50, na Câmara Municipal do Cabo de Santo 
Agostinho, sob a presidência do Vereador Vicente Mendes. 
 
Aos 10 dias de setembro de 2019, às 10h50, no plenário da Câmara Municipal 
do Cabo de Santo Agostinho - PE, presentes os Vereadores: Amaro Honorato 
da Silva (Amaro do Sindicato), Augusto César da Cunha Paiva (César 
Paiva), Carlos José Mendes Silva (Galego da Farmácia), Everaldo Cabral 
de Oliveira Júnior, Flávio Átila da Silva Leite (Flávio do Fórum), Gessé 
Valério de Oliveira, Jefferson Marcos Bezerra, José Domingos dos 
Santos, José Feliciano de Barros Júnior (Cianinho), José Maria Pinheiro 
de Castro Labreildes dos Santos Inácio (irmão Del), Neemias José Silva, 
Ricardo Carneiro da Silva (Ricardinho) e Vicente Mendes Silva Neto (Neto 
da Farmácia) se reuniram ordinariamente para a 32ª Reunião Ordinária, no 
Segundo Período Anual, da Terceira Sessão Legislativa, da Décima Sétima 
Legislatura. Havendo número regimental, o Presidente declara abertos os 
trabalhos desta reunião e convida o Vereador Augusto César para fazer a 
leitura da Bíblia e uma oração. Feita a chamada nominal dos Vereadores, pelo 
Primeiro Secretário, foi constatada a presença dos Vereadores supracitados e 
a ausência dos parlamentares: Ezequiel Manoel dos Santos, José de 
Arimatéia Jerônimo Santos, que apresentou justificativa, e Mario Anderson 
da Silva Barreto (Anderson Bocão), que está em licença médica, conforme 
determina a Resolução 24/2019. Logo após, foi lida e aprovada a Ata da 
sessão anterior. Em continuidade, o Presidente abriu o Expediente do Dia 
que teve apresentadas as seguintes proposições: Ofício nº 43/2019,  Secretaria 
de Planejamento, que convida para a realização da 2ª Audiência Pública, para 
os Projetos de Leis PPA e LOA, a realizar-se no dia 12 de setembro das 
09h30min às 12h, no Auditório do Centro Administrativo Municipal – CAM, 1º 
andar, Bairro Torrinha; Indicação nº 1505/2019, m: Vereador Vicente Mendes – 
Neto da Farmácia, que solicita ao Poder Executivo o conserto de um buraco na 
Rua 11, Cohab; Indicação nº 1506/2019, Vereador Vicente Mendes – Neto da 
Farmácia, que solicita ao Poder Executivo a capinação da Rua do Mercado, 
Engenho Massangana; Indicação nº 1507/2019, Vereador Vicente Mendes – 
Neto da Farmácia, que solicita ao Poder Executivo a limpeza e a capinação das 
Ruas: 86, 84, Vila Esperança; Indicação nº 1508/2019, Vereador Vicente 
Mendes – Neto da Farmácia, que solicita ao Poder Executivo a limpeza e a 
capinação das Ruas: 53, 54, 55, Cohab; Indicação nº 1509/2019, Vereador 
Vicente Mendes – Neto da Farmácia, que solicita ao Poder Executivo a limpeza 
da Rua 15, Vila Social Contra Mocambo; Indicação nº 1510/2019, Vereador 
Vicente Mendes – Neto da Farmácia, que solicita ao Poder Executivo o 
recolhimento de entulhos da Rua 39, Cohab; Indicação nº 1511/2019, Vereador 
Vicente Mendes – Neto da Farmácia, que solicita ao Poder Executivo o 
recolhimento de entulhos da Rua 36, Cohab; Indicação nº 1512/2019, Vereador 
Vicente Mendes – Neto da Farmácia, que solicita ao Poder Executivo o 
recolhimento de entulhos nas Ruas: 60, 61, 62, Cohab; Indicação nº 
1513/2019, Vereador Vicente Mendes – Neto da Farmácia, que solicita ao 



Página 2 de 6 

 

Poder Executivo o recolhimento de entulhos nas Ruas: 84, 85, 100, Cohab; 
Indicação nº 1514/2019, Vereador Vicente Mendes – Neto da Farmácia, que 
solicita ao Poder Executivo o recolhimento de entulhos na Rua 21, Cohab; 
Indicação nº 1515/2019, Vereador Vicente Mendes – Neto da Farmácia, que 
solicita ao Poder Executivo o recolhimento de entulhos na Rua 34, Cohab; 
Indicação nº 1516/2019, Vereador Vicente Mendes – Neto da Farmácia, que 
solicita ao Poder Executivo o conserto da calçada da Rua próximo ao campo 
do Engenho Massangana; Indicação nº 1517/2019, Vereador Vicente Mendes – 
Neto da Farmácia, que solicita ao Poder Executivo a capinação da Rua do 
Galpão, Serraria; Indicação nº 1518/2019, Vereador Vicente Mendes – Neto da 
Farmácia, que solicita ao Poder Executivo o recolhimento de entulhos nas 
Ruas: 02, 09, 18, Cohab; Indicação nº 1519/2019, Vereador Vicente Mendes – 
Neto da Farmácia,  que solicita ao Poder Executivo o recolhimento de entulhos 
nas Ruas: 53, 65, 66, Cohab; Indicação nº 1520/2019, Vereador Vicente 
Mendes – Neto da Farmácia, que solicita ao Poder Executivo a reposição das 
tampas das canaletas da Rua 54, Cohab; Indicação nº 1521/2019, Vereador 
Vicente Mendes – Neto da Farmácia, que solicita ao Poder Executivo o 
conserto de um buraco na Rua 66, Cohab; Indicação nº 1522/2019, Vereador 
Vicente Mendes – Neto da Farmácia, que solicita ao Poder Executivo a 
capinação ao longo da pista da Rodovia PE-60; Indicação nº 1529/2019, 
Vereador José Feliciano – Cianinho, que solicita ao Poder Executivo o 
recolhimento do entulho da Rua Nova, Santo Inácio; Indicação nº 1530/2019, 
Vereador José Feliciano – Cianinho, que solicita ao Poder Executivo o 
recapeamento do asfalto da Rua Vereador Gilberto Fragoso, Pirapama; 
Indicação nº 1531/2019, Vereador José Feliciano – Cianinho, que solicita ao 
Poder Executivo o recapeamento do asfalto da Rua José Faustino dos Santos, 
Vila Roca; Indicação nº 1532/2019, Vereador José Feliciano – Cianinho, que 
solicita ao Poder Executivo o recapeamento do asfalto da Rua 27, Garapu; 
Indicação nº 1533/2019, Vereador José Feliciano – Cianinho, que solicita ao 
Poder Executivo o recapeamento do asfalto da Avenida Laura Cavalcanti, 
Gaibu; Indicação nº 1534/2019, Vereador José Feliciano – Cianinho, que 
solicita ao Poder Executivo a reforma e a revitalização da Praça que fica 
localizada na Avenida Getúlio Vargas, Centro; Indicação nº 1535/2019, 
Vereador José Feliciano – Cianinho, que solicita ao Poder Executivo a limpeza 
da canaleta da Rua José Lino de Lima, Torrinha; Indicação nº 1536/2019, 
Vereador José Feliciano – Cianinho, que solicita ao Poder Executivo o conserto 
do esgoto da Rua Ambrósio Marinho Falcão, Garapu; Indicação nº 1537/2019, 
Vereador José Feliciano – Cianinho, que solicita ao Poder Executivo a limpeza 
e a capinação da Rua Ambrósio Marinho Falcão, Garapu; Indicação nº 
1546/2019, Vereador Labreíldes dos Santos – Irmão Del, que solicita ao Poder 
Executivo a capinação e a pintura do meio-fio da Rua Inácio Manoel, Rosário; 
Indicação nº 1547/2019, Vereador Labreíldes dos Santos – Irmão Del, que 
solicita ao Poder Executivo a capinação e a pintura do meio-fio da Rua Maria 
Carneiro, Rosário; Indicação nº 1548/2019, Vereador Labreíldes dos Santos – 
Irmão Del, que solicita ao Poder Executivo a capinação e a pintura do meio-fio 
da Rua Maria José Cavalcante, Rosário; Indicação nº 1549/2019, Vereador 
Labreíldes dos Santos – Irmão Del, que solicita ao Poder Executivo que seja 
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refeito o calçamento da Rua São João, Centro; Indicação nº 1550/2019, 
Vereador Labreíldes dos Santos – Irmão Del, que solicita ao Poder Executivo a 
capinação e a pintura do meio-fio da Rua 23, Bairro São Francisco; Indicação 
nº 1551/2019, Vereador Labreíldes dos Santos – Irmão Del, que solicita ao 
Poder Executivo o recolhimento do entulho da Rua 14, Cohab; Indicação nº 
1552/2019, Vereador Labreíldes dos Santos – Irmão Del, que solicita ao Poder 
Executivo o recolhimento do entulho da Rua Dr. Júlio Pires, Mauriti; Indicação 
nº 1553/2019, Vereador Labreíldes dos Santos – Irmão Del, que solicita ao 
Poder Executivo a instalação de um corrimão e a capinação da Rua 05, Bairro 
São Francisco; Indicação nº 1554/2019, Vereador Augusto César – César 
Paiva, que solicita ao Poder Executivo a manutenção do asfalto e o conserto 
dos buracos da Rua 15, Fundai Cruzeiro; Indicação nº 1555/2019, Vereador 
Augusto César – César Paiva, que solicita ao Poder Executivo a manutenção 
do asfalto e o conserto do asfalto da Rua 01, Fundai do Cruzeiro; Indicação nº 
1556/2019, Vereador Augusto César – César Paiva, que solicita ao Poder 
Executivo a recuperação da drenagem da Rua 13, Fundai do Cruzeiro; 
Indicação nº 1557/2019, Vereador Augusto César – César Paiva, que solicita 
ao Poder Executivo a pavimentação e a drenagem da Rua Quarenta e Quatro, 
Travessa da Rua Quarenta e Dois, Charneca; Indicação nº 1558/2019, 
Vereador Augusto César – César Paiva, que solicita ao Poder Executivo a 
pavimentação e a drenagem da Rua Quarenta e Quatro, Charneca; Indicação 
nº 1559/2019, Vereador Augusto César – César Paiva, que solicita ao Poder 
Executivo a manutenção da iluminação dos ventiladores e dos bancos da 
Escola Marquês do Recife, Jussaral; Indicação nº 1560/2019, Vereador Ricardo 
Carneiro – Ricardinho, que solicita ao Poder Executivo a pavimentação e a 
drenagem das Ruas Bonito e Bezerros, Garapu; Indicação nº 1561/2019, 
Vereador Ricardo Carneiro – Ricardinho, que solicita ao Poder Executivo a 
poda dos bambus localizados na ladeira do macaco, Setor Quatro, Praia de 
Enseada dos Corais; Indicação nº 1562/2019, Vereador Augusto César – César 
Paiva, que solicita ao Poder Executivo a capinação e a limpeza da Rua 14, 
Fundai Cruzeiro; Indicação nº 1569/2019, Vereador Neemias José, que solicita 
ao Poder Executivo a substituição de algumas plantas que compõem o 
paisagismo da PE-60, Cohab; Requerimento nº 781/2019, Vereador José 
Feliciano – Cianinho, que solicita ao Poder Executivo a reforma da parada de 
ônibus da Avenida Laura Cavalcanti, Gaibu; Requerimento nº 782/2019, 
Vereador Jefferson Marcos, que solicita ao Poder Executivo a capinação da 
Rua Paulo Freire, Garapu; Requerimento nº 783/2019, Vereador Jefferson 
Marcos, que solicita ao Poder Executivo a pavimentação e a drenagem da Rua 
Ana Isabel, Garapu; Requerimento nº 784/2019, Vereador Jefferson Marcos, 
que solicita ao Poder Executivo a pavimentação e a drenagem da Rua das 
Graças, Garapu; Requerimento nº 785/2019, Vereador Jefferson Marcos, que 
solicita ao Poder Executivo a pavimentação e a drenagem da Rua Paulo Freire, 
Garapu; Requerimento nº 786/2019, Vereador Jefferson Marcos, que solicita ao 
Poder Executivo a capinação da Rua das Graças, Garapu; Requerimento nº 
787/2019, Vereador Jefferson Marcos, que solicita ao Poder Executivo a 
instalação de um coletor de lixo na Rua Amélia Alves da Silveira, Garapu; 
Requerimento nº 788/2019, Vereador Jefferson Marcos, que solicita ao Poder 
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Executivo a instalação de um coletor de lixo na Rua Amélia de Freitas 
Bevilaqua, Garapu; Requerimento nº 789/2019, Vereador Jefferson Marcos, 
que solicita ao Poder Executivo a instalação de um coletor de lixo na Rua 
Débora Brennand, Garapu; Requerimento nº 798/2019, Vereador Neemias 
José, que solicita ao Poder Executivo a inserção do nome dos Vereadores 
autores das Leis sancionadas no ato da publicação em Diário Oficial; 
Requerimento nº 799/2019, Vereador Gessé Valério, que solicita ao Poder 
Executivo a limpeza do canal do Loteamento Nova Era, quadra 21, lote nove, 
Ponte dos Carvalhos; Requerimento nº 800/2019, Vereador Gessé Valério, que 
solicita ao Poder Executivo a limpeza das canaletas da Rua Oscar Francisco 
de Lima, Ponte dos Carvalhos; Requerimento nº 801/2019, Vereador Gessé 
Valério, que solicita ao Poder Executivo a desobstrução do esgoto da Rua da 
Felicidade, Garapu; Projeto de Lei nº 141/2019, Vereador augusto César – 
César Paiva, que dá nome a Praça no Bairro São Francisco da Rua 22, no Alto 
da Boa Esperança, denominada de Praça Márcio Hermínio Pereira da Silva, no 
nosso Município; Projeto de Lei nº 142/2019, Vereador Everaldo Cabral Júnior, 
que dispõe sobre a implantação do Programa Censo Inclusão do Autismo, para 
análise do quantitativo e da identificação do perfil socioeconômico das famílias 
que possuam pessoas com Transtorno do Espectro Autismo do Município do 
Cabo de Santo Agostinho. Dando continuidade, o Presidente abre o Pequeno 
Expediente que teve a inscrição dos seguintes Edis: Vereador Ricardo 
Carneiro que solicita Voto de Aplauso ao filho de Camila, que é servidora desta 
Casa, que completou 2 anos, solicita Voto de Aplauso pelo aniversário de 
Juliana Soares, moradora da Cohab pelo aniversário; e também solicita Voto 
de Aplauso para Martins de Pontezinha, aniversário; Vereador Jefferson 
Marcos que solicita Voto de Aplauso pelo aniversário do Vereador Ricardo 
Carneiro; Vereador Labreildes Inácio que solicita Voto de Aplauso para os 
Vereadores Ricardo Carneiro e para José Feliciano; Vereador Vicente Mendes 
que solicita um Voto de Aplauso para Moisés Cabral, e um Voto pelo 
aniversário da morte de Vicente Mendes, 46 anos. Logo em seguida, o 
Presidente abriu o Grande Expediente que teve a inscrição dos seguintes 
Parlamentares: Vereador Ricardo Carneiro que critica o atraso no início das 
sessões plenárias e pede que se comece no horário, fala sobre um ato de 
protesto sobre o valor do pedágio do Paiva, e diz que muitos nativos da 
localidade sofrem com esse valor, informa sobre Requerimento que apresentou 
para discutir essa parceria público privada da Rota dos Coqueiros, e informa 
que vai se retirar para ir ao médico; Vereador Jefferson Marcos fala sobre as 
deficiências na segurança pública e na saúde, diz que a unidade de saúde 
Pajuçara, em Pontezinha, está sem condições de utilização, informa que foi 
fiscalizar denúncia de falta de medicamento e insulina há mais de 3 meses, e 
relata que foi dito que não estava autorizado a passar informações para os 
assessores dos Vereadores que foram visitar a unidade, critica a situação pois 
a cidade tem dinheiro, diz que o seu papel é cobrar e apontar para o governo 
um norte, defende que a saúde precisa melhorar mais, cobra o Prefeito para 
que ele informe quando vai normalizar a entrega de medicamento, relata que 
hoje na Cabo FM o povo estava criticando o Secretário de Defesa Social, 
reivindicando um estudo para colocar lombadas na Cidade Garapu, fala sobre 
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o alto índice de violência na cidade, e diz que o Município deve ter políticas 
públicas para o povo; em aparte, o Vereador Labreildes Inácio parabeniza as 
colocações do Vereador Jefferson Marcos, diz que a população cobra saúde e 
segurança, diz que se os 17 vereadores começarem a cobrar da gestão, a 
coisa melhora; em aparte, o Vereador José Maria, fala sobre requerimento para 
convocar o Secretário de Saúde para dar as devidas explicações a esta Casa, 
diz que não se pode ficar no vazio, afirma que apoia a gestão para entender e 
a população não sofrer; de volta ao Vereador Jefferson Marcos, este pede que 
conste em ata a convocação do Secretário de Saúde; o Presidente explica que 
o Secretário já foi convidado para vir a Casa; de volta ao Vereador Jefferson 
Marcos, este fala sobre a crise na saúde e na segurança pública; em aparte, o 
Vereador Augusto César fala sobre uma audiência pública que vai fazer sobre 
a segurança pública, e entende que o Secretário José Carlos vir aqui para 
explicar a falta de medicamento no Município é um auxilio para o Executivo, diz 
que tem de cobrar; de volta ao Vereador Jefferson Marcos, este diz que o 
Secretário José Carlos já foi Vereador e foi quem mais cobrou a saúde do 
Município, quer saber sobre os R$ 90 milhões para fazer obras, quem vai 
pagar; Vereador Labreildes Inácio afirma que vai cobrar que a gestão não 
atende solicitação de Vereador desta Casa, e que muitos cargos 
comissionados usam a estrutura pra dizer que eles estão resolvendo o 
problema da comunidade, e a fama do Vereador é de que não faz nada, critica 
o fato que o prefeito não atende Vereador; em aparte, diz que a população 
precisa conhecer mais o trabalho do Vereador Augusto César diz que muitos 
requerimentos que faz é atendido, reclama que está sendo prejudicado em 
Garapu, pois é cobrado, concorda quando os cargos comissionados da 
prefeitura ficam tomando pra si os projetos, sustenta que Keko precisa ter 
alinhamento com os Vereadores, mas tem sido atendido, nem sempre como 
gostaria; em aparte, o Vereador Jefferson Marcos diz que o papel do governo é 
pra trabalhar pra todos, e fazer o planejamento das ações, pois a cidade é a 
quarta economia de Pernambuco e, mesmo assim, ainda falta médico, pessoas 
ficam nas filas na madrugada pra conseguir uma ficha, quando um vereador 
vota contra um projeto, o governo diz que o Vereador é contra a população, 
mas quando o Vereador cobra a falta de remédio incomoda, diz que nem tudo 
é desgraça, mas precisa fazer muito, pela arrecadação que o Município tem; 
em aparte, o Vereador Flávio Átila dia que se perdeu 3 anos preocupado com o 
governo e não com o povo, critica que um quando um Vereador faz 
requerimento outras pessoas do Governo quererem aparecer, quer saber que 
relação política um Vereador tem, diz que Keko se distanciou dos Vereadores e 
do povo, pois as brigas internas na gestão levam a isso, afirma que tem muita 
gente no Governo que não serve ao Município, e Keko não age, Informa que foi 
visitar a Pista Preta pra não ser co-responsabilizado pelos desmandos do 
Cabo, convida os Vereadores para ir a rua, pois o negócio está desmantelado; 
de volta ao Vereador Labreildes Inácio, este cobra a Câmara itinerante indo de 
bairro em bairro, pede que volte a acontecer, diz que vai convocar o 
Superintendente de Agricultura, pois estão indo na zona rural falar que não 
pode fazer as ações quando algum agricultor é ligado a algum Vereador, afirma 
que o sentimento da população é de uma Câmara que atue, que esteja atenta, 
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defende que seja feito um calendário de sessões itinerantes, atribui a Keko as 
coisas ruins que acontecem. Na sequência, o Presidente abriu a Ordem do 
Dia, passando a palavra ao Primeiro secretário, que lê as proposições para 
votação – em Votação Única: Indicação nº 1458/2019, Vereador Vicente 
Mendes – Neto da Farmácia; Indicação nº 1459/2019, Vereador Vicente 
Mendes – Neto da Farmácia; Indicação nº 1460/2019, Vereador Vicente 
Mendes – Neto da Farmácia; Indicação nº 1468/2019, Vereador Vicente 
Mendes – Neto da Farmácia; Indicação nº 1474/2019, Vereador Vicente 
Mendes – Neto da Farmácia; Indicação nº 1475/2019, Vereador Vicente 
Mendes – Neto da Farmácia; Indicação nº 1476/2019, Vereador Vicente 
Mendes – Neto da Farmácia; Indicação nº 1477/2019, Vereador Vicente 
Mendes – Neto da Farmácia; Indicação nº 1482/2019, Vereador Amaro 
Honorato – Amaro do Sindicato; Indicação nº 1483/2019, Vereador Amaro 
Honorato – Amaro do Sindicato; Indicação nº 1484/2019, Vereador Amaro 
Honorato – Amaro do Sindicato; Indicação nº 1499/2019, Vereador Vicente 
Mendes – Neto da Farmácia; Indicação nº 1500/2019, Vereador Vicente 
Mendes – Neto da Farmácia; Indicação nº 1501/2019, Vereador Vicente 
Mendes – Neto da Farmácia; Indicação nº 1502/2019, Vereador Vicente 
Mendes – Neto da Farmácia; Requerimento nº 764/2019, Vereador Amaro 
Honorato – Amaro do Sindicato; Requerimento nº 765/2019, Vereador Amaro 
Honorato – Amaro do Sindicato; Requerimento nº 774/2019, Vereador 
Jefferson Marcos; Requerimento nº 775/2019, Vereador Jefferson Marcos; 
Requerimento nº 776/2019, Vereador Jefferson Marcos; Requerimento nº 
777/2019, Vereador Jefferson Marcos; Requerimento nº 778/2019, Vereador 
Jefferson Marcos; Requerimento nº 779/2019, Vereador Gessé Valério; 
Requerimento nº 780/2019, Vereador Gessé Valério; todas aprovadas a 
unanimidade. Por fim, o Presidente encerrou a sessão, e convocou outra 
reunião para o dia 11 de setembro, às 10 horas, e para constar, eu, Elaine 
Amâncio dos Santos, lavrei a presente ata que depois de lida, discutida e 
aprovada será assinada pelo Presidente, Primeiro e Segundo Secretários. 
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